

OBISPOS YA TIENEN ESQUEMA DE DOCUMENTO FINAL

SANTO DOMINGO, REP. DOMINICANA.- CASI POR CONSENSO, LA CUARTA CONFERENCIA GENERAL DEL EPISCOPADO QUE SE REALIZA EN ESTA CAPITAL, APROBO EL ESQUEMA DEL DOCUMENTO FINAL PRESENTADO POR EL BRASILEÑO MONSEÑOR LUCIANO MENDES DE ALMEIDA, PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL BRASILEÑA Y MODERADOR DE LA COMISION DE REDACCION. LA PROPUESTA DE MENDES DE ALMEIDA FUE APROBADA CON 184 VOTOS, 19 DE ELLOS AGREGARON SUGERENCIAS DE MODIFICACIONES. NADIE VOTO EN CONTRA.

SE HIZO TAMBIEN UNA CONSULTA POR ESCRITO A CADA UNO DE LOS PARTICIPANTES PARA CONFIRMAR ALGUNOS CONSENSOS SOBRE EL ESTILO Y EL CONTENIDO DEL DOCUMENTO. LA MAYORIA DESEA UN DOCUMENTO "ASEQUIBLE, IMPACTANTE, ACTUAL Y ESPERANZADOR". TAMBIEN LOS PRELADOS SE MANIFESTARON A FAVOR DE GUARDAR LA "CONTINUIDAD" CON PUEBLA, "PERO EVITANDO REITERACIONES INNECESARIAS" Y SIENDO "SIGNIFICATIVAMENTE MAS BREVE".

EL ESQUEMA DEL DOCUMENTO CONSIDERA CUATRO PARTES FUNDAMENTALES: "JESUCRISTO, EVANGELIO DEL PADRE", DONDE SE HARIA UNA PROCLAMACION Y PROFESION DE FE EN LA SITUACION HISTORICA DE LOS 500 AÑOS DE EVANGELIZACION; "JESUCRISTO EVANGELIZADOR, VIVIENTE EN SU IGLESIA", DONDE SE ABORDARIAN TEMAS ECLESIOLOGICOS Y CRISTOLOGICOS, PARA DERIVAR DE ELLOS DESAFIOS Y LINEAS PASTORALES. LA TERCERA PARTE SERIA "JESUCRISTO, VIDA Y ESPERANZA DEL MUNDO POR EL ESPIRITU SANTO", EN LA CUAL SE CONSIDERARIAN LAS OPCIONES PASTORALES

PRIORITARIAS QUE RESULTEN DEL TRABAJO DE TODAS LAS COMISIONES; Y LA CUARTA PARTE "PLEGARIA DE AMERICA" PUESTA EN HORIZONTE ESCATOLOGICO.

SI BIEN ES SOLO UN ESQUEMA YA QUE EL CONTENIDO COMPLETO SERA CONOCIDO DENTRO DE POCO, EL COLECTIVO LATINOAMERICANO DE SERVICIOS ESPECIALES DE COMUNICACION (CLASEC) QUE FUNCIONA EN SANTO DOMINGO, LO CONSIDERO MUY SIMILAR AL NUEVO CATECISMO CATOLICO, DONDE TUVO UNA PARTICIPACION PROTAGONICA EL OBISPO DE RANCAGUA, JORGE MEDINA.

"UNA IGLESIA VIVA" PROCLAMA GUSTAVO GUTIERREZ

LIMA, PERU.- "LA NOVEDAD EN LA PROCLAMACION DEL MENSAJE EN UNA ETAPA HISTORICA NUEVA SUPONE UNA IGLESIA CAPAZ DE MIRAR CARA A CARA LA REALIDAD EN LA QUE VIVE", DICE EL CONOCIDO TEOLOGO DE LA LIBERACION, PADRE GUSTAVO GUTIERREZ, EN UN ARTICULO DE OPINION PUBLICADO AQUI POR EL EL BOLETIN ECLESIAL "SIGNOS" Y QUE SE REFIERE A SUS EXPECTATIVAS DE LA IV CONFERENCIA GENERAL DEL EPISCOPADO LATINOAMERICANO.

GUTIERREZ ES UNO DE LOS TEOLOGOS MAS IMPORTANTES DEL CONTINENTE QUE ESTUVO EN LA CONFERENCIA DE MEDELLIN Y SIGUIO MUY DE CERCA LA DE PUEBLA.

EL SACERDOTE AGREGA QUE LA IGLESIA DEBE "IMAGINAR NUEVOS CAMINOS PARA CUMPLIR SU MISION. EL CONJUNTO DE LA IGLESIA LATINOAMERICANA ESTA PREPARADA PARA TODO LO QUE ESO IMPLICA", AFIRMA. AGREGA QUE "PESE A NUESTROS INMENSOS PROBLEMAS Y SITUACIONES PARTICULARMENTE PENOSAS, ELLA (LA IGLESIA) ATRAVIESA UN PERIODO FECUNDO Y VITAL". GUSTAVO GUTIERREZ ACABA DE PUBLICAR ADEMAS EN ESTA CIUDAD SU ULTIMA OBRA, LA MAS IMPORTANTE DESPUES DE "TEOLOGIA DE LA LIBERACION", HACE MAS DE 20 AÑOS. EL LIBRO SE LLAMA "EN BUSCA DE LOS POBRES DE JESUCRISTO" Y VERSA SOBRE EL TESTIMONIO DE FRAY BARTOLOME DE LAS CASAS, DOMINICO DEL SIGLO XVI QUE DENFENDIO A LOS INDIGENAS FRENTE AL CONQUISTADOR. EL TEXTO TIENE MAS DE 600 PAGINAS Y YA ESTA A LA VENTA EN LA EDITORIAL "CEP" DE LIMA, EN PERU.

ECONOMIA CHILENA ES "EJEMPLO" EN LATINOAMERICA

SANTO DOMINGO, RE. DOMINICANA.- CHILE OCUPO UN SUPLEMENTO ESPECIAL SOBRE ECONOMIA DEL "LISTIN DIARIO", DECANO DE LA PRENSA NACIONAL Y LIGADO A LA DERECHA DOMINICANA, ESTE ULTIMO SABADO. EL SUPLEMENTO LLEVA POR TITULO "COMBATIENDO LA POBREZA: REFORMAS SOCIALES INNOVADORAS EN CHILE DURANTE LOS AÑOS 80". EL ARTICULO HACE REFRENCIAS A LA SITUACION LABORAL, EDUCACIONAL, PREVISIONAL Y DE SALUD EN NUESTRO PAIS. DESTACA EL ENFASIS DADO A LOS LOGROS MACROECONOMICOS Y A LOS OBTENIDOS EN CUANTO A DESMINUIR LA TASA DE MORTALIDAD INFANTIL, LA MALNUTRICION, LA RELACION MEDICO Y ENFERMERAS CON LA POBLACION Y EL AUMENTO DE LAS EXPECTATIVAS DE VIDA AL NACER.

MAS ALLA DEL MENSAJE EXPLICITO DEL ARTICULO SE INDICA QUE EL SISTEMA ECONOMICO CHILENO FUNCIONA Y QUE ES CONSIDERADO UN EJEMPLO EN LATINOAMERICA, ESPECIALMENTE EN REPUBLICA DOMINICANA, CUYA POBLACION -EN MATERIAS DE SALUD ESPECIALMENTE- ESTA MUY POR DEBAJO DE LOS MINIMOS INTERNACIONALES.

Informativo Santo Domingo '92 es un boletín quincenal del Centro Ecuménico «Diego de Medellín». Circulación restringida.
Editores: Raúl Rosales C. y Aníbal Pastor N. Arte: Arquetipo. Impresión: Gráfica Andes. Dirección: Argomedo 40.
Teléfonos (56-2) 634.1804 y 634.4653. Fax (56-2) 635.1096. Casilla 386-V Santiago 21. Chile. Electronic mail: ax!medellin.



Señor
→ Patricio Aylwin Azócar
Palacio de la Moneda - ATT.: Sr.
Santiago 21
CHILE



Informativo

Santo Domingo '92

Edición Nº 10

Del 19 al 25 de octubre de 1992

INDIGENAS Y AFROAMERICANOS LLAMAN LA ATENCION

SANTO DOMINGO, REP. DOMINICANA.- LOS INDIGENAS Y AFROAMERICANOS HAN ENTRADO POR LA PUERTA GRANDE EN LA CONFERENCIA DE SANTO DOMINGO. PRIMERO FUE EN LOS DISCURSOS DEL PAPA, LUEGO CON PARTICIPACION EN LA ASAMBLEA EPISCOPAL DE ALGUNOS REPRESENTANTES DE ESTOS PUEBLOS. EL VIERNES ULTIMO FUE LA PROPIA RIGOBERTA MENCHU, PREMIO NOBEL DE LA PAZ, QUIEN CONVOCO LA ATENCION DE ESTA IMPORTANTE REUNION ECLESIAL.

EN UNA DE LAS SESIONES, PRESIDIDA POR EL CARDENAL ANGELO SODANO, SECRETARIO DE ESTADO DEL VATICANO, MONSEÑOR GERARDO FLORES, OBISPO DE VERA PAZ COBAN, GUATEMALA, LEYO ANTE LA ASAMBLEA UN BREVE TESTIMONIO SOBRE LA VIDA DE RIGOBERTA, SALUDANDOLA POR HABER "DENUNCIADO EL HORRIBLE SUFRIMIENTO DE SU PUEBLO, EXIGIENDO JUSTICIA Y RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS". AGREGO QUE "RIGOBERTA NO APELA A LA VIOLENCIA NI LLAMA A LA VENGANZA, SINO QUE CLAMA POR LA CONVIVENCIA PACIFICA, EL RESPETO MUTUO Y JUSTICIA PARA TODOS".

EL OBISPO GUATEMALTECO DIJO EMOCIONADO ESTAS PALABRAS ANTE EL SILENCIOSO AUDITORIO QUE LO SEGUIA CON ATENCION. DESPUES DE RESALTAR LA CONVICCION CRISTIANA DE RIGOBERTA, HIJA DE UN CONOCIDO CATEQUISTA MAYA-QUICHE Y CATEQUISTA ELLA MISMA, GERARDO FLORES CONCLUYO DICHIENDO: "HOY HA VISTO RECONOCIDA LA VALIDEZ DE SU LUCHA Y SE HA PREMIADO ANTE LOS PUEBLOS DE LA TIERRA SU FIDELIDAD, VALENTIA Y PERSEVERANCIA". LA ASAMBLEA EPISCOPAL RECIBIO EL TESTIMONIO DEL OBISPO GUATEMALTECO CON UN GRAN APLAUSO.

INTENSOS TRABAJOS TIENEN OBISPOS EN STO. DGO.

SANTO DOMINGO, REP. DOMINICANA.- JORNADAS AGOTADORAS DE DIEZ HORAS DE TRABAJO DIARIO, CON 32 GRADOS CELSIUS Y CINCUENTA POR CIENTO DE HUMEDAD COMO PROMEDIO, TIENEN QUE SOPORTAR LOS PARTICIPANTES EN LA IV CONFERENCIA DE OBISPOS DE AMERICA LATINA. A JUICIO DE MUCHOS DELEGADOS EL RITMO ES DEMASIADO INTENSO Y NO QUEDA ESPACIO SUFICIENTE PARA LA LECTURA Y EL ESTUDIO DE TEXTOS.

LA ASAMBLEA HA PASADO POR DISTINTOS MOMENTOS. UNO PRIMERO ESTUVO DEDICADO A LA "REALIDAD SOCIAL Y ECLESIAL DE AMERICA LATINA". LUEGO DE LA PRIMERA REDACCION DE LOS APORTES DE LAS 30 COMISIONES DE TRABAJO EN QUE DIVIDIERON, SE PASO A LA PARTE DE LAS PONENCIAS. PRIMERO FUE EL ARGENTINO ESTANISLAO KARLIC, ARZOBISPO DE PARANA SOBRE "JESUCRISTO, AYER, HOY Y SIEMPRE". DESPUES VIÑO LA CHARLA SOBRE "NUEVA EVANGELIZACION" A CARGO DEL CARDENAL BRASILEÑO LUCAS MOREIRA NEVES, QUIEN ES ARZOBISPO DE SALVADOR BAHIA. DESPUES, EL SACERDOTE JOSE LUIS ALEMAN, ECONOMISTA, JESUITA, CUBANO Y RESIDENTE EN REPUBLICA DOMINICANA, HABLO SOBRE "LA PROMOCION HUMANA". FINALMENTE, EL LUNES RECIENTE DISERTO EL DOCTOR JUAN DE DIOS VIAL, RECTOR DE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE, SOBRE "LA CULTURA CRISTIANA".

YA SE HAN CONFORMADO NUEVOS GRUPOS DE TRABAJO POR TEMAS. Y DESDE ESTE JUEVES (22), LOS OBISPOS DEBATIRAN SOBRE "ESTRATEGIAS PASTORALES DE LA NUEVA EVANGELIZACION, LA PROMOCION HUMANA Y LA CULTURA CRISTIANA".

A PARTIR DEL LUNES PROXIMO (26), EN PLENA RECTA FINAL, LA IV CONFERENCIA ELABORARA, DISCUTIRA Y APROBARA EL DOCUMENTO FINAL DE ESTE IMPORTANTE ENCUENTRO EPISCOPAL. SEGUN EL REGLAMENTO, EL DOCUMENTO FINAL REQUIERE PARA SU APROBACION DE DOS TERCIOS DE LOS VOTOS DE LOS MIEMBROS PLENOS. LOS PERITOS E INVITADOS NO TIENEN DERECHO A VOTO.

OBISPOS YA TIENEN ESQUEMA DE DOCUMENTO FINAL

SANTO DOMINGO, REP. DOMINICANA.- CASI POR CONSENSO, LA CUARTA CONFERENCIA GENERAL DEL EPISCOPADO QUE SE REALIZA EN ESTA CAPITAL, APROBO EL ESQUEMA DEL DOCUMENTO FINAL PRESENTADO POR EL BRASILEÑO MONSEÑOR LUCIANO MENDES DE ALMEIDA, PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL BRASILEÑA Y MODERADOR DE LA COMISION DE REDACCION. LA PROPUESTA DE MENDES DE ALMEIDA FUE APROBADA CON 184 VOTOS, 19 DE ELLOS AGREGARON SUGERENCIAS DE MODIFICACIONES. NADIE VOTO EN CONTRA.

SE HIZO TAMBIEN UNA CONSULTA POR ESCRITO A CADA UNO DE LOS PARTICIPANTES PARA CONFIRMAR ALGUNOS CONSENSOS SOBRE EL ESTILO Y EL CONTENIDO DEL DOCUMENTO. LA MAYORIA DESEA UN DOCUMENTO "ASEQUIBLE, IMPACTANTE, ACTUAL Y ESPERANZADOR". TAMBIEN LOS PRELADOS SE MANIFESTARON A FAVOR DE GUARDAR LA "CONTINUIDAD" CON PUEBLA, "PERO EVITANDO REITERACIONES INNECESARIAS" Y SIENDO "SIGNIFICATIVAMENTE MAS BREVE".

EL ESQUEMA DEL DOCUMENTO CONSIDERA CUATRO PARTES FUNDAMENTALES: "JESUCRISTO, EVANGELIO DEL PADRE", DONDE SE HARIA UNA PROCLAMACION Y PROFESION DE FE EN LA SITUACION HISTORICA DE LOS 500 AÑOS DE EVANGELIZACION; "JESUCRISTO EVANGELIZADOR, VIVIENTE EN SU IGLESIA", DONDE SE ABORDARIAN TEMAS ECLESIOLOGICOS Y CRISTOLOGICOS, PARA DERIVAR DE ELLOS DESAFIOS Y LINEAS PASTORALES. LA TERCERA PARTE SERIA "JESUCRISTO, VIDA Y ESPERANZA DEL MUNDO POR EL ESPIRITU SANTO", EN LA CUAL SE CONSIDERARIAN LAS OPCIONES PASTORALES

PRIORITARIAS QUE RESULTEN DEL TRABAJO DE TODAS LAS COMISIONES; Y LA CUARTA PARTE "PLEGARIA DE AMERICA" PUESTA EN HORIZONTE ESCATOLOGICO.

SIBIEN ES SOLO UN ESQUEMA YA QUE EL CONTENIDO COMPLETO SERA CONOCIDO DENTRO DE POCO, EL COLECTIVO LATINOAMERICANO DE SERVICIOS ESPECIALES DE COMUNICACION (CLASEC) QUE FUNCIONA EN SANTO DOMINGO, LO CONSIDERO MUY SIMILAR AL NUEVO CATECISMO CATOLICO, DONDE TUVO UNA PARTICIPACION PROTAGONICA EL OBISPO DE RANCAGUA, JORGE MEDINA.

"UNA IGLESIA VIVA" PROCLAMA GUSTAVO GUTIERREZ

LIMA, PERU.- "LA NOVEDAD EN LA PROCLAMACION DEL MENSAJE EN UNA ETAPA HISTORICA NUEVA SUPONE UNA IGLESIA CAPAZ DE MIRAR CARA A CARA LA REALIDAD EN LA QUE VIVE", DICE EL CONOCIDO TEOLOGO DE LA LIBERACION, PADRE GUSTAVO GUTIERREZ, EN UN ARTICULO DE OPINION PUBLICADO AQUI POR EL BOLETIN ECLESIAL "SIGNOS" Y QUE SE REFIERE A SUS EXPECTATIVAS DE LA IV CONFERENCIA GENERAL DEL EPISCOPADO LATINOAMERICANO.

GUTIERREZ ES UNO DE LOS TEOLOGOS MAS IMPORTANTES DEL CONTINENTE QUE ESTUVO EN LA CONFERENCIA DE MEDELLIN Y SIGUIO MUY DE CERCA LA DE PUEBLA.

EL SACERDOTE AGREGA QUE LA IGLESIA DEBE "IMAGINAR NUEVOS CAMINOS PARA CUMPLIR SU MISION. EL CONJUNTO DE LA IGLESIA LATINOAMERICANA ESTA PREPARADA PARA TODO LO QUE ESO IMPLICA", AFIRMA. AGREGA QUE "PESE A NUESTROS INMENSOS PROBLEMAS Y SITUACIONES PARTICULARMENTE PENOSAS, ELLA (LA IGLESIA) ATRAVIESA UN PERIODO FECUNDO Y VITAL". GUSTAVO GUTIERREZ ACABA DE PUBLICAR ADEMAS EN ESTA CIUDAD SU ULTIMA OBRA, LA MAS IMPORTANTE DESPUES DE "TEOLOGIA DE LA LIBERACION", HACE MAS DE 20 AÑOS. EL LIBRO SE LLAMA "EN BUSCA DE LOS POBRES DE JESUCRISTO" Y VERSA SOBRE EL TESTIMONIO DE FRAY BARTOLOME DE LAS CASAS, DOMINICO DEL SIGLO XVI QUE DENFENDIO A LOS INDIGENAS FRENTE AL CONQUISTADOR. EL TEXTO TIENE MAS DE 600 PAGINAS Y YA ESTA A LA VENTA EN LA EDITORIAL "CEP" DE LIMA, EN PERU.

ECONOMIA CHILENA ES "EJEMPLO" EN LATINOAMERICA

SANTO DOMINGO, RE. DOMINICANA.- CHILE OCUPO UN SUPLEMENTO ESPECIAL SOBRE ECONOMIA DEL "LISTIN DIARIO", DECANO DE LA PRENSA NACIONAL Y LIGADO A LA DERECHA DOMINICANA, ESTE ULTIMO SABADO. EL SUPLEMENTO LLEVA POR TITULO "COMBATIENDO LA POBREZA: REFORMAS SOCIALES INNOVADORAS EN CHILE DURANTE LOS AÑOS 80". EL ARTICULO HACE REFERENCIAS A LA SITUACION LABORAL, EDUCACIONAL, PREVISIONAL Y DE SALUD EN NUESTRO PAIS. DESTACA EL ENFASIS DADO A LOS LOGROS MACROECONOMICOS Y A LOS OBTENIDOS EN CUANTO A DESMINUIR LA TASA DE MORTALIDAD INFANTIL, LA MALNUTRICION, LA RELACION MEDICO Y ENFERMERAS CON LA POBLACION Y EL AUMENTO DE LAS EXPECTATIVAS DE VIDA AL NACER.

MAS ALLA DEL MENSAJE EXPLICITO DEL ARTICULO SE INDICA QUE EL SISTEMA ECONOMICO CHILENO FUNCIONA Y QUE ES CONSIDERADO UN EJEMPLO EN LATINOAMERICA, ESPECIALMENTE EN REPUBLICA DOMINICANA, CUYA POBLACION - EN MATERIAS DE SALUD ESPECIALMENTE - ESTA MUY POR DEBAJO DE LOS MINIMOS INTERNACIONALES.

Informativo Santo Domingo '92 es un boletín quincenal del Centro Ecuménico «Diego de Medellín». Circulación restringida.
Editores: Raúl Rosales C. y Aníbal Pastor N. Arte: Arquetipo. Impresión: Gráfica Andes. Dirección: Argomedo 40.
Teléfonos (56-2) 634.1804 y 634.4653. Fax (56-2) 635.1096. Casilla 386-V Santiago 21. Chile. Electronic mail: axlmedellin.

